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Ordre du jour : 

1) Nouveau livret du GEMTEX 
2) Evolution des actions sur le plan de relance 
3) Evolution sur les indicateurs pour le personnel technique 
4) Taux d’encadrement des thèses – dossier de déclaration 
5) Bilan des publications en 2020 (Xavier) 
6) Bilan des indicateurs des EC en 2020 
7) Projet I-Site : Plug in labs I-SITE 
8) Questions diverses 
 
 
 
 
 
 

 
1) Nouveau livret du GEMTEX 

 Xianyi présente le livret à destination des nouveaux collaborateurs du GEMTEX, il existe 

en 2 versions : en français et en anglais. Le livret du GEMTEX sera envoyé, à tous les nouveaux 

membres du GEMTEX (chercheurs invités, nouveaux doctorants…) et disponible sur l’intranet.  

 

 

2) Evolution des actions sur le plan de relance 
 

Présentation de la Mesure « Maintien de l’emploi R&D », Plan France relance : 

Compte-rendu  

Réunion de laboratoire  

Du 4 mars 2021 
 



 
 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

Il est souhaité que 7 à 8 projets soient sélectionnés. 

Quel sera l’impact de ces projets, sur le plateau technique ? La première phase est de mobiliser 

les financements. La seconde phase sera d’identifier les moyens humains, pour les projets 



sélectionnés. Il faudra être vigilent lors de la mise en place de ces projets, car ils peuvent 

commencer à la même date et donc avoir un impact sur les plateaux techniques. 

 

3) Evolution sur les indicateurs pour le personnel technique 
 
Présentation de la mission du groupe de travail : 
- Définir un état des lieux des pratiques, des statuts et des responsabilités 
- Proposer des moyens de valorisation (auteurs de publication, remerciements, 

brevets attestation de participation, prime…) de communication et de participation à 
la vie du Laboratoire 

- Proposer des indicateurs quantitatifs pour les projets collaboratifs et privatifs 
(nombre d’heures en TP…) 

 
Planning : réunions mensuelles, un rapport écrit en mai 

 
 Frédérick et Hubert vont représenter les équipes techniques. Stéphane et Cédric seront 

les représentants pour les enseignants chercheurs. Il faut solliciter les doctorants, afin que des 

représentants puissent participer à ce groupe. L’objectif est de relancer rapidement ce projet. 

Un rapport écrit est souhaité, pour le mois de mai. A partir de quand cela pourrait être mis en 

place ? Il faut d’abord faire valider ce rapport par le CLG et le faire remonter aux services 

généraux. L’objectif de ce rapport est de faire un état des lieux et de faire des propositions de 

valorisation. La décision finale va appartenir, à la direction. Les propositions comme une lettre 

de remerciements, attestation de participation etc dépendent du GEMTEX et non de la 

direction. Il faut que ces pratiques, soient systématiques.  

4)  Taux d’encadrement des thèses – dossier de déclaration 
 
 Un premier recensement des informations est fait (taux d’encadrement par doctorant). 
Les objectifs sont de prendre en compte et de valoriser l’encadrement des doctorants par les 
MCF. Cette demande vient des différentes sections CNU. Ces informations ne sont pas 
disponibles sur le site thèses.fr, ni sur adum. Le SAG va récolter les informations lors des 
inscriptions. Sur demande au SAG, une attestation pourra être faite (individuelle ou globale sur 
une période). Au moment de l’inscription et de la réinscription, le directeur de thèse devra 
donner les informations. L’ED SPI ne délivre pas ces informations, car sur ADUM uniquement les 
informations sur les directeurs de thèse sont disponibles. Cette démarche est importante pour 
la valorisation des jeunes chercheurs. 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

5) Bilan des publications en 2020  
 

Le taux de réponse est de 95%, (34 collègues et 2 collègues qui n’ont pas répondu). On constate 
une légère baisse : les communications lors des congrès ont baissé, cela s’explique par la 
période sanitaire actuelle. En 2019, 6 personnes n’avaient pas publié. Il faut prévoir des 
mesures pour les aider. 



Les données seront traitées d’une façon différente l’année prochaine, en faisant par exemple un 
« bilan qualité ». Ce facteur qualité peut être un signe d’une nouvelle visibilité. 
Les ATER qui sont recrutés, doivent participer aux recherches du GEMTEX. Leurs publications 
doivent également, porter le nom du GEMTEX. 

 

 

 



 
 
 

 



 
 

 

 
 



 

 
 



6) Bilan des indicateurs des EC en 2020 
 

Cet outil de pilotage est mis en place depuis 10 ans, par la direction du GEMTEX. Les ATER ont 
participé à la collecte de cette année. 
 

 
 
 

 



 
 

 
 

 
 

 



 
 
 

 



 

 
 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



7) Projet I-Site : Plug in labs I-SITE 
 
L’objectif est de créer un portail pour identifier plus clairement le GEMTEX, cela 
permettra une meilleure visibilité du laboratoire. 
 
Une réunion est prévue pour discuter de la structuration du GEMTEX, au sein de 
l’université de Lille. L’établissement d’inscription des doctorants est un vrai sujet : si un 
doctorant est financé par un projet commun avec Centrale Lille, il devra être inscrit à 
Centrale Lille.  
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 

 
 



 
 
 
 



 
 
 

8) Questions diverses 
 

 L’ENSAIT est en train de se rapprocher de l’Université de Lille. Une réunion est prévue 

aujourd’hui avec M. Montagne (VP recherche) pour connaitre la position du GEMTEX au sein de 

l’Université de Lille. Plusieurs pistes sont ouvertes avec ce rapprochement pour le GEMTEX : une 

école doctorale, des nouveaux Masters… 

Le 15 avril à 13h, aura lieu une conférence sur le sujet de la Cyber sécurité, ils interviennent 

pour le personnel du GEMTEX et aussi pour les étudiants de l’ENSAIT. 

Fin de la réunion 

 
 
 


